



50

puntos de

acopio estarán disponibles para que los vecinos puedan depositar los llamados cachureos, enseres voluminosos, electrodomésticos y muebles, entre otros.

Recolectores cuentan con 6

camiones para recorrer toda la comuna. Luego de ello llevan todo el material reunido a la planta de reciclaje ubicada en la avenida Costanera para separar el material que se puede reutilizar y el que debe ser vendido por chatarra.

Ximena Valenzuela Cifuentes
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

“Para muchas personas deshacerse de los cachureos es complejo, uno no tiene dónde dejarlos, las casas y los patios no son grandes y con el tiempo se van acumulando y se vuelven un problema”, dijo Anaís Parra, vecina de calle Finlandia en Hualpén que llegó hasta uno de los puntos de acopio a depositar un televisor que estaba en desuso desde enero.

Como Parra se espera que sean cientos de personas las que participen en la campaña Recicla Hualpén, que comenzó a desarrollarse, desde este viernes, y que se extenderá hasta el domingo, instancia en que los vecinos podrán sacar de sus casas artículos que no usan y depositarlos en más de 50 puntos de acopio.

Los artefactos serán retirados por la Cooperativa de Reciclaje Recyclab de Hualpén, que a través de sus 15 trabajadores, determinará cuáles se pueden reciclar o reutilizar, contribuyendo así a la descontaminación del medio ambiente como al sustento económico de los recicladores.

Claudia Carrillo, gerente de Recyclab, afirmó que para esta campaña espera, al igual que en versiones anteriores, recolectar más de 300 toneladas de residuos domiciliarios y de esos lograr reciclar cerca de 70 mil kilos. “Lo que más se deshace la gente es de electrodomésticos, lo que más sale son refrigeradores, cocinas, televisores, hornos y lavadoras (...) En la planta de Reciclaje se va a procesar todo ese material, ahí se separa todo lo que se puede reutilizar y lo que no se va para la venta de chatarra”.

Carrillo agregó que lo ideal es que la campaña se realice al menos 2 veces al año para ir disminuyendo aún más los residuos.

El alcalde de Hualpén, Miguel Rive-

CAMPAÑA LOCAL CON 50 PUNTOS DE ACOPIO

Hualpén: esperan recolectar más de 300 toneladas de residuos domiciliarios en tres días



FOTO: MUNICIPALIDAD DE HUALPÉN

Entre 2023 y 2024 se ha reducido en más de 900 mil kilos la basura que se genera en la comuna. Vecinos destacan que la medida ha permitido eliminar microbasurales y levantar áreas verdes.

ra, afirmó que la iniciativa, que tiene una inversión de \$12 millones que se financia con recursos propios, permite contribuir a la economía circular de la ciudad, impulsar el hecho de que la comuna se transforme en una de las más limpias del país y, además, contribuir a la recuperación de espacios públicos para eliminar microbasurales.

Fanny Zepeda, presidenta de la Junta de Vecinos de Villa Acero, destacó la medida, pues no sólo permite eliminar los artículos que no se usan, sino también eliminar sectores que se habían convertido en microbasurales poniendo en riesgo la calidad de vida y la salud de la población.

“En Villa Acero se erradicó uno el

sector Max Jara, otro en la calle Celia Castro y también en la calle Fernando Santiván (...) se hicieron plazas y áreas verdes, con eso aumenta la calidad de vida de la población y se evita la delincuencia”.

“En la eliminación de microbasurales, además, hemos estado trabajando a través de la recuperación de espacios públicos, donde ya tenemos unos 15 puntos recuperados que antes eran microbasurales y tierrales, que hoy se están convirtiendo o ya se convirtieron en áreas verdes”, aseveró Rivera.

El jefe comunal agregó que entre 2023 y 2024, a través de distintas políticas medioambientales, el municipio ha logrado reducir en más de 900

mil los kilos de basura que se generan en Hualpén.

Los puntos de acopio se pueden encontrar en las redes sociales municipales y en el sitio web del municipio, www.hualpenciudad.cl.

Recolección selectiva

Desde el 2 de septiembre, Concepción será la primera comuna fuera de la Región Metropolitana en realizar recolección selectiva de residuos domiciliarios, para la tarea se utilizará un camión compactador de 15 metros cúbicos que recogerá casa por casa envases livianos, papel y cartón.

El inicio de la operación será gradual, es decir, se irá incrementando el

número de casas y edificios paulatinamente. Con este proceso de recolección selectiva se cubrirán 22 mil 100 viviendas, 9 mil 300 de ellas casas y 12 mil 800 departamentos. Se distribuirán sacos para depositar los distintos materiales.

El alcalde Álvaro Ortiz Vera destacó que “desde el 2013 hemos realizado numerosas gestiones con los residuos valorizables en la comuna, como la implementación de 5 puntos verdes para la recuperación de papeles, cartones, envases livianos (latas y botellas plásticas) y vidrios (campanas) con lo que sólo el 2023 se recuperaron 941 mil 359 toneladas de residuos valorizables, equivalente a 2 mil 152 toneladas de CO₂”.

La iniciativa, según dijo, parte con un tercio del territorio de la comuna, buscando ir aumentando la cobertura año a año hasta llegar al 100% de la comuna en 2027. El camión comenzará a realizar sus operaciones en el sector de Barrio Norte.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl